

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 6 DE ABRIL DE 1905

NÚMERO 857

MAURO R. FERNANDEZ } Despacha de 12 m. á 3 p. m.
 Médico y Cirujano } En su oficina calle 4.ª Sur,
 Ensero 7. } frente al Banco de Costa Rica

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches funébreos 15 y 25, cañales, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. A. LANDEGREN, Sucesor. Enero 28. Im.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acabar de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C.ª Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSERHERMANOS Febrero 11. Im.

Aviso Importante

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA DE **ELDERS AND FYFFES, LTD.**

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFÉ, que el embarcado por el vapor MIAMI que salió de Limón el día 9 de Marzo, fué entregado en Inglaterra el 26 del mismo mes. San José 28 de Marzo de 1905. R. J. SCHWEPPE, Agente, 6 v.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS Y CAÑAS. San José, 31 de marzo 1m.

AVISO

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces. VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. Im. alt.

De Limón á Inglaterra

DIRECTAMENTE

LINEA DE VAPORES DE ELDERS AND FYFFES, LTD.

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFÉ que los

VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA

de esta Línea, tienen TODAS-LAS COMODIDADES NECESARIAS para su embarque de CAFÉ, y que el que se embarque en ellos, llegará á el destino en perfecto estado y con toda seguridad

R. J. SCHWEPPE, Agente 15 v. alt.

Salvador Alendietta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca del Palacio de Justicia. Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briccio

REDACTORES,

Leonidas Briccio, Segundo Ispizán

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

35 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N.º 96

APARTADO 109

Oficial

Se nombra á don Alfredo Alvarado visitador de las escuelas de Heredia en reemplazo de don Carlos Mora, quien ha pasado á desempeñar otro puesto.

— Extenso acuerdo proveyendo varias plazas que se encuentran vacantes en el personal docente de las escuelas primarias.

— Se le niega la petición de indulto al reo Isidro Morales Quesada.

— A la señorita Rosa Montenegro se le otorga permiso de un mes para separarse del cargo de escribiente de la sección demográfica de la Dirección General de Estadística y se nombra en su reemplazo á la señorita Odalis Orozco Castro.

— Con motivo de haberse separado de la oficina de Correos de la capital don Alejandro Carmona, se hacen varios cambios en dicho departamento.

— Se matricula con el nombre de "Santa Rosa" la lancha de gasolina adquirida últimamente por el Gobierno para resguardar la costa atlántica.

Estado sanitario de Limón

(Mes de Marzo de 1905.)

Población, enero mil habitantes. Temperatura: 19 mín., 34 max.

Total de defunciones habidas durante el mes 13

Siendo de estos:

Vecinas de la ciudad 14

Llegados de la línea 4

Han muerto:

En el Hospital de Caridad 4

En el Hospital de United Fruit Co 1

En casas particulares 13

Costarricenses 2

Extranjeros 16

Causas de la muerte:

Fiebre intermitente biliosa 1

Disenteria 1

Tétanos 1

Cólera infanil 1

Tuberculosis 1

Paludismo 1

Fiebre de aguas negras 1

Enfermedades comunes ó no infecciosas 11

Hay enfermos:

En el Hospital de Caridad 34

En el Hospital de la United Fruit Co 37

En el Hospital del Ferrocarril de C. R. 9

Cuarentena:

Le fué impuesta de observación por cinco días, debido á su procedencia de Colón, donde ha habido fiebre amarilla, á los vapores Trent, Orinoco, Kolga, de la Mala Real, Canadá y Fournal, de la Transatlántica Francesa, Chetruakia y Amazonas, de la Hamburguesa Americana y Ellis (dos veces)—de la United Fruit Company.

Santa Bárbara de Heredia

Abril, 4.—El domingo último hubo una reunión de confianza en casa de don Nicolás Orozco, en la que debidamente obsequiá á sus amigos nuestro huésped el apreciable caballero don Luis Pinágel. Asistieron á ella las simpáticas señoras Dalina y Emilia Arias, Athia Cagigal, Nina Orozco, Rosita Murillo, Angolina Cortin y Cristina García, así como las señoras doña Teodora de Orozco, doña Elisa y Fidelia de Murillo. Todos los concurrentes quedamos muy satisfechos con las atenciones del señor Pinágel y la de los dueños de la casa donde se verificó la reunión. Ojalá que esta clase de tertulias se repitan.

—La política toma más calor de día en día. El Partido Nacional aumenta en número de sus adeptos.—Corresponsal.

Ruben Villalobos

En breve partirá para Estados Unidos. Desde muy pequeño, el joven Villalobos demostró sus aptitudes para el estudio, terminando pronto, gracias á su despiadada inteligencia, los cursos de la escuela primaria. De ésta pasa al Liceo de Costa Rica, y en dicho plantel marcha á la vanguardia con los alumnos más

avanzados. Pero no paran allí sus aspiraciones.

Le cautiva la ciencia que hizo inmortal á Galileo, y en busca de ella se dirige.

Sus amigos deleparamos su partida, la que nos aleja del compañero amable y generoso del amigo fiel y sincero.

Desearnos que la felicidad más completa le acompañe en su viaje, y que pronto vuelva al seno de la Patria con los laureles que se merezca.—TUS AMIGOS San Antonio de Belén, 1.º de abril de 1905.

"La Fiesta del Arte"

— TRABAJOS PRESENTADOS AL CONCURSO —

Literatura, Verso

1.º punto.—El Arte, Ovidio Caro.—El Arte. Segismundo.—El Arte. Cúculo.—El Arte. Lumen.—El Arte. Fra Doméico.

2.º punto canto de 50 y 100 versos.—A la Juventud Costarricense. Fiat-Lux.—El Poeta. Yaoumedachi.—Colón y Galileo Sertorio.—Remembranza. Dixie.

3.º punto. Soneto: asunto nacional.—La Lavandera. Sabano.—En la Hacienda. En el Parque Morazan. Casabiel.—Alajuela. Cartago. Puntarenas. Petronia.—Campesía Costarricense. Damas Costarricenses. José Manuel.—Los Guastacos. Manco Capao.—Cogedores de café. Un Montañés.—Boda Campesino. Fray Luis.—A Costa Rica. Tolatoy.—Boda Campesino.—Marcha Solemne.—Juan Santamaría. Sin pretensiones.—La Independencia. Aldeano

Literatura. Prosa, tema la mujer.

1.º punto.—La Mujer. Un Socialista.—La Mujer Ideal. Helen.—La Mujer. Corina.

2.º punto, cuento dramático.—Sorpresa. Safo.—En la Casa de Salud. Luz.—En Bricos del Pasado. El Herrero del Bosque.—Martina Quintín.—Abandonada. Un Calabacado.—Margarita. Número cuatrocientos.—El Conocido Enfermo. Enrique Dampier.—La Dama Blanca. Romeo.

MUSICA

Mazurca. M. Vargas.—Instantáneas. Fdo. de Orosi.—Serenata Fantástica. Roberto el Diablo.—Marcha Solemne. Soto. Voco.—Efimera. Vogel.—Ecos de Boque. Printemps.

PINTURA

Mesa revuelta. M. Arguello.—Paísaje. (Minutaria) Ida.—Mazorcas de maíz. Katy Burns.—Frutas. Roma.—Paísaje. Jooote.—Paísaje. Del Natural. Cabeza de estudio. Neo.—Retrato. X. X.—Retrato. F. Stumer.

Todos estos trabajos han sido entregados á los respectivos Jurados, quienes se reunirán en el Club en la noche del 3 de abril del presente.

Para aprender

hay que leer

Podrían faltarle á nuestro vate de Carriábal, Muñoz O., muchas cualidades como versátil, político, que la mesa en él no se remonta con aquellos vuelos arrogantes que tanto distinguen á Luján, Billo, Aquino, Pacheco Cooper, etc. y la longitud de cada renglón no se ajuste á la medida, mas en cambio á él nadie le gana en oportunidad y mientras sus colegas derriban, toma la lira y hace filosofías de lo que pasa.

—Político le preocupa y en esa tirria fuente ha ido á beber su inspiración para regalar á nuestros lectores con las siguientes sentencias.

Política práctico-universal

Con razón se embebe cada vez más un candidato; Su bando que lo apoya le trae nuevas cada rato.

—Promesa política, que pueblo sabio debe aprobar, Con la presión de partidos presto se hace vulgar.

—En vano candidatura ejerce presión algunos; Del mérito ó circunstancias depende su fortuna.

—Pulcritud, laboriosidad, justicia y perdón, Es la síntesis del gobierno de una nación.

—Bando agraciado es el que apoyen los capitalistas; Contra ese granito seostrellan los propagandistas

FEDERICO MUÑOZ O.

La política á través de la prensa

El Heraldo

Trata de convencer en un artículo editoria que no hay necesidad de programas políticos y que todos ellos son iguales. Pero como el programa de don Bernardo es el más antiguo, á éste le corresponde por prioridad de tiempo la Presidencia de la República.

—Esta lógica corre parejas con la de los propagandistas popocheros.

—Don Juan María Solera declara que asistió al club socialista de Heredia, pero que tal hecho no le compromete.

—En Heredia y aquí ha circulado una hoja anónima titulada "A los civillistas de buena fe," suscrita por don Luis Jerónimo Bonilla, persona de toda confianza para don Rafael Iglesias. Invita don Jerónimo á los civillistas á afiliarse

en los partidos sotista, zuluigüista & fernandista, pero no en el clericalista y se declara el partidario del primero. Con este motivo entona el colega un himno a don Rafael y exclama: "Nosotros agregamos que, cualesquiera que fuesen los errores de la administración Iglesias, el gobierno de este caballero fué un gobierno democrático."

«Que amigos tienen, Benita! Y, entre col y col, lechuga:»

En San Isidro, el domingo último, uno de los propagandistas conspicuos del clericalismo dijo que don Cleto era uno de los pocos hombres de Costa Rica que habiendo nacido descalzo, había llegado a los puestos más prominentes del país.

Uno de los oradores del zuluigüismo, muchacho de buen humor, le tomó el pelo al clericalista replicándole: «Qué desgracia la de don Cleto, haber nacido descalzo cuando los demás hemos nacido descalzos y vestidos!»

Don Gerardo Lara, en el club sotista de Cartago, lamenta con amargura en publicista ambulante, es decir, de hojas volantes, para hundir al clericalismo.

En correspondencia de Limón dae cuenta de que los clubs sotista y zuluigüista en aquel puerto viven en la más fraternal amistad, se visitan en corporación y dan vivas por ambos cantos.

Nómina de la directiva fundada en Santo Domingo.

La Prensa Libre

En su sección política se ocupa de la hoja de don Luis Jerónimo Bonilla & los clericalistas de buena fe y dice el escritor sobre la situación actual del partido clericalista: «El partido clericalista, como partido organizado, ya no existe. Sus miembros están hoy dispersos & la ventura de sus simpatías. La fracción alajuelense se ha acogido al Partido Nacional; la de Cartago, que siempre hay razón para el amante y entusiasta, que asistió en 1902 las mesas electorales, figura hoy en las huestes del señor Soto. Algunas otras pequeñas fracciones se han convertido al fernandismo; otras al elemento clerical que proclama a don Ezequiel Gutiérrez. Todas estas agrupaciones trabajan de buena fe, pero hay razón para temer por el contrario. De manera que el título de la hoja carece de razón alguna, pues ahí hay civilistas de "mala fe", éstos son tan pocos que se pueden contar con los dedos de la mano y hasta ahora permanecen ocultos entre bastidores, aunque ya empiezan a asomar la punta de la oreja.»

Nómina de las directivas de Teacurrique, Totolima (con adhesiones), San Isidro de Alajuela, Alajuelita y dos protestas.

Como sugerencias políticas de actualidad trae las siguientes, que pueden referirse a todos los bandos por igual: «En la lucha política entablada, el ideal de los partidos debiera ser la conservación del orden por medio de la concordia, pero hay razón para temer de no caer en los abusos, generadores de todo malestar.

«El exceso nunca ha sido buen vehículo de las ideas que como buenas se proclaman, y el odio, llevado a hostil provocación, ha sido padre de muchas calamidades.

«En las discusiones políticas, los ecos que hasta tal momento se han oído, no hay razón para temer de no haber llegado a la propaganda habida el domingo en algunos pueblos.

«Se nos informa que desde la improvisada tribuna de la plaza pública, hubo orador que haciendo vibrar colérico la palabra, dijo cosas que no son para escribirse ni menos repetirse con los estambres mortíferas que en toda una insalubridad.

«Dichosamente en nuestro pueblo esa ciencia no germina; dichosamente Costa Rica a su frío terreno arida para que en su suelo se acilman subversivas enseñanzas.

«Pero como pudiera suscitarse que esto fuera el principio de un descomulgado plan disociado de embrionario desarrollo de una detectable anarquía, damos la voz de alerta, a fin de que con vigorosa energía, se corte el mal en su cuna evitando así un estado de cosas que mucho augmentaría el buen nombre de nuestro país.

«El día en que el libertinaje venga a sustituir esta libertad de que gozamos, los costarricenses perderíamos el concepto en que hoy se nos tiene y caeríamos en una situación vergonzosa y degradada.»

El Derecho

«Anuncia una reunión para el viernes, frente al Edificio Metálico.

«Un tal "Rogue" dice que al pueblo se le engaña y se desahoga contra el clericalismo.

«Y anegüida vienen unas "Cartas a un propagandista", que deben rabiar de estar en "El Derecho". Signa señor "Guillermo" con sus cartas, pero predica por igual a los propagandistas de todos los partidos. Es usado un desengañado en política, porque es usado un desengañado, pero nadie puede poner en duda su idealista; pero nadie puede poner en duda su brillante, brillante imaginación, que le hace ver todo bajo esplendidos colores & bajo densa capa de negrura.

«Pero ahora vienen los correspondales políticos de provincia. Véase a este Quijote, que escribe desde Acaes:

«Me dirigo a vosotros, zuluigüistas y clericalistas. Decid, por qué no quisierais tomar una tribuna y presentar batalla, al fin y al cabo, pero deeseo se os invitó a hacerlo, si nuestro bando os hizo público llamamiento.»

A buen seguro que allí no estaba Madrigal, que así no...»

«Directiva y protesta, la mayoría de éstas de Pantarreras, alguna de ellas que no saben escribir y firma con los dos testigos como si se tratara de una escritura pública.

El Día

«Reproduce el artículo reprobandado el mal uso que se hace contra el candidato con la tan manoseada ley del palo para embarcar incautamente.

«Una correspondencia gascona de Aserri. Se nota en ella el nuevo personal que ha entrado a formar parte del muy apreciable colega.

El siguiente suelto, como botón de muestra de las tretas que sirven los propagandistas, es muy elocuente: «Se nos comunica que uno de los propagandistas nos leyó en la plaza de Guadalupe el domingo pasado una hoja zuluigüista, pero que al llegar al nombre del candidato, cambió el del digno ciudadano don Tobías Zuñiga por el de un candidato.

«¡Oh métodos de propaganda!»

Robo de consideración

Cuatro mil colones en alhajas

Otros detalles

El estimado caballero don José Antonio Lara ha sido víctima de los ladrones quienes le robaron alhajas por valor de 4,000 colones. Ha aquí como ocurrió el hecho: «El señor Lara con su apreciable familia, se encontraba en el campo de temporal, y su casa en esta capital, que está, por el barrio de Amón, había quedado completamente sola.

«El día anterior a la noche en que ocurrió el robo, que fué el domingo atempasado, un sirviente de la casa que es a la vez portero de la oficina del señor Lara, muchacho honrado y de recomendables antecedentes, estuvo en la casa de su amo limpiando los pisos. El día siguiente se retiró a su trabajo y se retiró luego no sin dejar antes debidamente cerradas todas las puertas del edificio. Un día después, el señor Lara fué a su casa y aotó lo del robo.

«El ladrón penetró a la casa por un solar que se halla por la parte posterior de la misma y rompiendo luego la cerradura de una puerta, penetró al interior. Unos minutos después, y valiéndose de una ganancia, abrió la gaveta de un tocador en donde se encontraban todas las llaves de los armarios y cómodas. Una vez en posesión de ellas, abrió aquellos muebles y se llevó todas las alhajas que encontró. El ladrón salió por el mismo lugar por donde entró.

«Sin el excusado de la casa se encontró una carta firmada por el trabajo y se retiró luego, que iba dirigida a su madre en Nicaragua.

«El señor Lara dió parte de lo ocurrido a la policía, quien se puso sobre la pista del ladrón.

«Por sospechas fué capturado un individuo de nacionalidad nicaragüense que ya ha sido puesto en libertad.

«No obstante, la policía trabaja por hacer luz en el asunto. Hemos visto la lista de las alhajas robadas. Pasan de veinte y su valor asciende, como hemos dicho últimamente, a la suma de 4,000 colones.

Hechos sensacionales

El cadáver del joven Pío Castro, ahogado hace pocos días en la laguna del volcán Poás, fué encontrado un día después del desgraciado suceso, en lo más profundo de la laguna. Con algunas dificultades fué extraído, pues se encontraba enredado entre las ramas de un árbol. Seguramente esto fué la causa de la muerte del joven, pues no pudo desahogarse de donde quedó pensado cuando cayó al agua y pereció.

«Un señor, de apellido Salazar, fué a embargar los muebles de la señora Rosario Méndez; por cuanto esta parece que se atrajo unos días con la mensuralidad. Un sobrino de esta señora, testigo de la injusticia de que era víctima, usó de tan torpes recursos de su parte, que un palo, usado al propietario de la casa & sea al embargante y le dió una paliza fenomenal. El tal salió con varias contusiones.

«Ramón Cordero, el herido en San Cristóbal el sábado próximo pasado, que se encuentra actualmente en el Hospital, sigue mejor de las lesiones y se tiene esperanzas de que no morirá.

«El herido parece que ha sido capturado ya.

Noticias diversas

Madrid, 3. — El rey Alfonso visitará a Cherburgo, donde se halla la escuadra francesa del Norte. Allí se embarcará con dirección a Portmouth, donde le espera la escuadra española.

— Los días 7, 8 y 9 de Mayo se celebrarán las fiestas del Quijote con motivo del centenario de su aparición. Habrá función de gala en el teatro Real, batallas florales, pasabata artísticas, concursos, representaciones, cabalgata del Quijote. El Gobierno no invitará las naciones a fin de que concurren escritores con carácter oficial.

— En visita que los estudiantes hicieron a Villaverde, éste les prohibió que vieran al Rey. Entonces le digieron a S. M. una exposición por la prensa, estaándole el origen del conflicto a sus deseos, se solicitó la intervención de la prensa y pidiéndole adhesión como compañero, justicia como jefe del Estado. Villaverde y la Cierva están dispuestos a que se cumpla el reglamento disciplinario escolar.

Barcelona, 3. — Verificóse un mitin de estudiantes. Después de pronunciar discursos patrióticos, se acordó mantener la huelga apelando a la violencia.

Paris, 3. — Se ha elegido a John Sarge, miembro académico de bellas artes.

Londres, 4. — Noticia de Africa la conclusión del puente, colocado sobre el Zambesi en las cataratas Victoria. Esta obra, que ha sido construida por la empresa ferroviaria Cabo Comercio, tiene 420 pies sobre la superficie del río.

— Lord Kelvin, gran electricista, está mejorando.

Gibraltar, 4. — El Kaiser no visitó las fortificaciones de ésta.

Berlin, 4. — Comentando la visita del Emperador a Tánger, dice M. Worwartz que los moros no debieron esperar mayor cosa de la visita. Quizá la muerte que los tocó & los bozales sea conocida, pues Guillermo le mandó a Kruger un cablegrama en que le daba esperanzas de auxilio, lo cual nunca lo realizó.

Paris, 4. — Camilo Flammarion dice que este Verano será muy caloroso y basa su aserto en las manchas solares.

Madrid, 4. — En el fallo del Tribunal contra la compañía de Asfalto, se acusa al general Greene, empleado de la empresa, de haber dado 100,000 pesos para ayudar a la revolución Matos. Greene lo desmiente.

Halifax, 4. — Hoy arribó a este puerto el vapor "Victoria" de la empresa Allan, después

de haber gastado en la travesía 7 días y 33 horas. La empresa está muy satisfecha con la fuerza motriz del sistema turbina.

Berlin, 4. — Se hace notar en ésta que el discurso de Delcassé no se refirió a puntos de la política interna, marroquí, sino a la integridad política nacional.

Petersburgo, 4. — La prensa de acá se ocupa mucho de la visita del Kaiser a Tánger y del discurso que allí pronunció. Orjia el "Russ" que constituye manifestación contra el "entente" diplomático. Las potencias del Europa occidental se refirieron a preocuparse de nuevo. «Estamos quizás, dice, en vísperas de grandes acontecimientos internacionales.» El "Novosti" ve en el supuesto paseo del Emperador a Jerusalen, Constantinopla y Tánger, parte de un plan bien madurado con el fin de sostener a Turquia en Marruecos y crear un peligro musulmán, que constituye la respuesta de Zulus a su antiguo enemigo sostenido por Gran Bretaña. Cree que esta visita dará por resultado más estrechas relaciones entre Gran Bretaña y Francia y tirantes de relaciones entre Francia y Alemania, trayendo esto aumentos de armamento.

Valparaiso, 4. — Verificaronse ayer grandes manifestaciones populares en favor de don Ezequiel Jiménez José Julio Elizalde, quien ha estado dando conferencias morales denunciando los males del romanismo. Tomaron parte en la manifestación, como treinta mil personas. Destataron los caballos del coche en que pasaba el sacerdote y tiraron del vehículo por las calles.

Londres, 4. — Hoy fué operado en Marlborough House, el Príncipe de Gales. Se ha publicado el siguiente boletín firmado por los médicos de la Corte Treves y Laken: «A consecuencia de ligera operación, el Príncipe tendrá que permanecer en sus habitaciones por algunos días. Su estado no causa ninguna inquietud». No se dice de que está enfermo de nuevo.

Paris, 4. — Opina Delcassé que Castro pagará amplia indemnización a la compañía del cable francés y entregará la concesión a una compañía americana.

Washington, 4. — La inmigración japonesa está llamando la atención del público. Varios estados se han dirigido al Congreso pidiendo el establecimiento de restricciones de inmigración al respecto, como la que existe contra los chinos. La inmigración japonesa asciende a 8,000 anuales.

Guerra ruso-japonesa

Tokio, 3. — Anuncia que una división japonesa será desembarcada en la isla de Sakhalin para tomar posesión de ella.

Londres, 3. — Dícese que el Czar y el Mikado desean la paz. Rusia ha abandonado toda esperanza de éxito, pues sabe que una vez caído Vladivostok, es seguro que no habrá tampoco posibilidad de sostenerlo. Sin embargo, ha decidido continuar la guerra, pues está persuadido de que el triunfo vendrá mediante una política de espera y con mínimos gastos de guerra. Se han hecho grandes pedidos a Inglaterra y Alemania. No se han entablado negociaciones de paz de ninguna clase.

Paris, 4. — El "Eco" de Paris anuncia que se ha abandonado toda esperanza de arreglar la paz.

Londres, 4. — Informa Oyama que unos batallones japoneses que se dirigían a Hailingnong se encontraron con patrullas enemigas. Dícese que los rusos se están concentrando ahora en Kirin.

Petersburgo, 4. — El correspondiente del "Daily News" entrevistó a un alto funcionario. Dice que el Czar ha dado frecuentes ataques de desesperación; llora y se golpea en arrebatos de ira impotente. Ha perdido la fe en su ejército y armada. El partido que favorece la guerra y las hostilidades y que encabeza el gran duque Nicolás, hace todo lo posible para que la guerra continúe. El empréstito interno fué suscritto dos veces.

Paso de Gunshu, 4. — La situación ha variado: Mischenko se ha puesto en estrecho contacto con los japoneses. Durante la batalla de Mukden, este jefe se hallaba herido y los médicos le prohibieron andar. Cuando empezó el pánico, que se cobió, se colocó a la cabeza de las tropas, comandando al mando en el cual se ha mantenido, no obstante que no puede montar a caballo. Dicen los activos que los japoneses han dejado muy pequeña fuerza frente a Linievich, pues creen que con ayuda de las fortificaciones de Mukden y el paso de Tié, podrán contener a los rusos, mientras que el grueso de la fuerza se dirige a Vladivostok, evitando al mismo tiempo un gran movimiento volador por Mongolia. Linievich mantiene la tropa ocupada todo el día en simulacros y por la noche la duerme con música. Los soldados le quieren muy debido a su sencilla vida militar. Son infundados los rumores de que existe beriberi entre los japoneses. El ejército ruso está en el campamento de verano.

Jibuti, 4. — Hoy ancló en este puerto la escuadra rusa al mando de Nabogtoff.

Los desórdenes

en Rusia

Petersburgo, 4. — Los miembros del círculo imperial atribuyen el actual trastorno en los ramos del Gobierno, & las diez semanas de encierro que lleva el Czar en el palacio Tsarskoese. Los Ministros y demás empleados del Gobierno notan que el Czar sigue con dificultad el hilo de los asuntos que se le comunican. Esto se ha hecho más notable desde la muerte de Sergio. Aparte del encierro, los miembros de la corte atribuyen este desorden mental al golpe en la cabeza que recibió a S. M. de manos de un fanático durante su visita al Japón hace 15 años, cuando era príncipe de la corona. Su falta en sostener una política definida, ha motivado desavenencias con Vladimir, quien ha dejado de visitar el palacio de Tsarskoese. Significativo es esto que varios miembros del círculo granducal perdieron ya la fe en el actual representante de la autocracia rusa.

San Petersburgo, 4. — Dos coches que ostentablemente esperaban pasajeros cerca de la residencia de Trepoff, fueron interrogados por la

policía y resultaron ser estudiantes que estaban bien armados.

Lozd, 4. — Murió ya el asesino de Szabo, vich. Causó mucha excitación una noche un ataque de dos cosacos a cuatro ciudadanos. Mataron a dos & hirieron a los otros dos.

Varsovia, 4. — El gobernador ha prohibido la venta de revólveres, pistolas y cartuchos por toda Polonia. Todas las armas en posesión de los armeros serán entregadas a la policía.

Otro robo

de consideración

DETALLES DEL HECHO

En la noche del domingo próximo pasado, los ladrones penetraron en la "Botica Oriental" de propiedad de don Francisco Jiménez, llevándose una suma de dinero de alguna consideración. El señor Jiménez cerró la puerta que da a la calle & las nueve y media p. m. Pocos minutos antes, se presentó un desconocido en la botica, pidiendo por favor le fuera cambiado un billete grueso por plata. El propietario así lo hizo, sacando de una gaveta una caja donde tenía parte del dinero de la venta del día. El desconocido tomó gran interés en fijarse en los movimientos del señor Jiménez. Esto lo notó un dependiente de la casa. Cambiado el billete, desapareció el desconocido y momentos después el señor Jiménez se retiró del establecimiento.

El sospechoso

El desconocido & que nos referimos, es un hombrecito pequeño, un poco grueso, blanco y colorado, pelo negro, bigote regular y canelo, llevaba sombrero de pita partido & la mitad con cinta ancha y negra, vestía de chaqueta y camisa blanca aplanchada, calzón oscuro y era calzado.

Descubrimiento del robo

Un dependiente de la botica, Emilio Blanco, fué el primero que llegó el día lunes a las 6 a. m., encontrando la puerta del establecimiento abierta. Un poco más tarde llegó su patrón el que preguntó quién había abierto la puerta — Estaba abierto — le contestó Blanco.

El señor Jiménez sospechó al momento y se fué a su escritorio notando que había sido robado.

El robo y como se valió el ladrón para hacerlo

Como supondrán nuestros lectores, el ladrón penetró al interior de la botica por la puerta que da a la calle, valiéndose para ello de una llave igual a la que usaba el propietario del establecimiento:

La suma robada fué 400 colones en efectivo y un giro número 783 a favor de don Ezequiel Jiménez R. A más de esto, otra suma de dinero en plata con hueco.

La policía investiga el hecho, pero en éste, como ha sucedido con otros casos por el estilo, quedará sumido en las sombras del misterio el autor del robo.

Reunión importante

LOS CINCO CANDIDATOS REUNIDOS

Hoy & las tres de la tarde tendrá lugar en el salón de honor del Club Internacional, una reunión de los cinco caballeros que están postulados para candidatos a la Presidencia de la República, licenciados don Bernardo Soto, don Cleto González Víquez y don Máximo Fernández y señores don Tobías Zuñiga y don Ezequiel Gutiérrez. La reunión, cuya iniciativa corresponde al General Villegas, tiene por objeto moralizar los términos en que se hace la propaganda y procurar que desaparezcan los ataques violentos y apasionados.

Asunto

González-Salinas

Hoy se dictará el fallo. Muchos son los comentarios que ha suscitado la acusación, especialmente por tratarse de un personaje de tanto fuste como el ex-Director del Liceo de Costa Rica. Hay quienes aseguran que ha habido empeños valiosos y eficaces cerca de la Corte de Casación. Hay quien afirma que, con éxito, se le ha amenazado con el peligro de complicaciones internacionales. Nosotros nos resistimos a prestar oídos a estas versiones. De nuestra pluma de periodistas honrados, salieron ditirambos merecidos para los que hoy forman el "sancta sanctorum" de la Justicia en el país: no podemos siquiera

consentir el mal pensamiento de una debilidad ó de una complacencia que traicionen el buen nombre de los Tribunales costarricenses.

Si un coglar mata, en Costa Rica se va á la cárcel; si un chileno ha injuriado ó calumniado, es de rigor que se castigue.

Por suerte aún podemos exclamar orgullosos; ¡Menguados miserables los que dan de la rectitud de nuestros jueces!

Derecho tenemos á esperar que así sea por siempre jamás.—B. G.

AVISOS DEL DIA

EL VAPOR "APPOMATON" que salió de Limón directamente para Bristol, Inglaterra, el día 13 de marzo, desembarcó al café que llevaba para aquel puerto el día 4 de abril corriente. Como se vé, este vapor ha tardado en la travesía nada más que diez y seis días, lo que significa un viaje bastante rápido, y muy ventajoso para la exportación de café.

EMPLEO

Un joven con buenas recomendaciones desea conseguir colocación, en una casa de comercio, ó como escribiente. Dirigirse á M. A. apartado de correo N.º 439. Abril 6.

AL COMERCIO

Se alquila la cónsola la bodega que ocupaban los señores A. Herrera y C. en punto céntrico, bajos de la casa que fué de don Alonso Gutiérrez. Por menores datos dirigirse al Sr. M. A. apartado de correo N.º 439. Abril 6.

PROPAGANDISTAS Ó POLISTAS

Se vende un excelente caballo, muy fuerte, propio para largos jornadas ó para jugar polo. En esta oficina informarán. Abril 6.

AVISOS ANTERIORES

LEASE

De mi casa de habitación se robaron ayer una bandurria.

Daré una gratificación al que me dé noticia de ella. Napeolón Brieno Abril 5. 10 v.

ROBO

En la noche del domingo 2 del corriente, un individuo se introdujo á la Banca Oriental y robó una suma de dinero, entre la cual se contaba el giro expedido por la Contaduría Mayor con fecha 31 de Marzo á favor de don Ezequiel Jiménez R. y por valor de C. 125.00.

Como dicho cheque no está todavía sellado, el señor Comandante de Policía ha dado orden de capturar á la persona que lo presente en la oficina del Sello Nacional. El día de Costa Rica también está avisado. Abril 5. 10 v.

AFRECHO DE ARROZ

En el depósito de madera de Artur Wolf, antiguo local de la catedral de Manuel Gutiérrez se acaba de recibir gran cantidad de afrecho de arroz, lo que ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela. Abril 5. 2 v.

LA CONFIANZA

CASA DE PRESTAMOS En la una de la tarde del lunes día 4 de abril próximo y en el local de la casa de Manuel Gutiérrez se procederá al remate de las prendas de plazo vendido que no hubiesen pagado sus correspondientes intereses. Marzo 31. Agustín Solá 8 v.

ALHAJA PERDIDA

Se dará una gratificación á la persona que presente en esta Redacción una mantilla madrileña, de punto negro y florado, con un gancho de sombrero y una perla, perdida en la mañana de ayer en la calle de Orogoni, entre las señoras Brines á la casa de la Escalante. Abril 4. 3 v.

VENDO DE C6 A 100 qq. DE CEBADA

á C. 65.00 cada qq. en Cartago. También alquilo un potrero, de suficiente extensión y pastos, en las inmediaciones de Cartago. Juan Monge. Abril 4. 5 v.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis asuntos con poder generalísimo, el Lic. don Manuel Francisco Jiménez. Abril 2. Luis Anderson. 4 v.

ESTANDO YA INAUGURADOS

los trabajos de construcción del Edificio Escolar del cuartel del Hospital, se suplica á las personas detalladas que aun no han asistido al taller de las oficinas se sirvan hacerlo á la brevedad posible. La Tesorería Escolar está á cargo de don Marco Tulio Pérez, en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica. El Presidente de la Junta. San José, 1.º de abril de 1905. 6 v.

"FONDA LA MAR"

Con este nombre abrió el 1.º del mes entrante al servicio público, este nuevo establecimiento en casa de doña Ramona Montecoleoa. La fonda cuenta con cinco salas con candelera y á cien de la orilla del mar, su local decente y bien arreglado, baño excelente de agua potable, sus ventilados y cómodos dormitorios, su mesa abundante de exquisitos manjares, y en fin la amabilidad y buen trato que su propietario hará no sólo, que hasta el mismo Mikado del Japón venga á celebrar el triunfo de sus armas á esta mi fonda, oigular de la "Sultana del Pacífico".

También admito pensionistas á domicilio. Puntarenas, marzo 31 de 1905. J. Manuel Zúñiga V. 15 v.

SE ALQUILAN

dos oficinas frente al Banco Anglo propias, la una para bufete y la otra con patio y bodega para comercio. Marzo 31. 6 v.

PROFESORES Y ESTUDIANTES

En las inmediaciones de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, en esta capital, al lado Este, se encuentra un restaurant confortable y á precios módicos, á propósito para profesores y estudiantes del Liceo de Costa Rica, por la corta distancia á que se encuentra de ese plantel. El servicio á la carta. Pensionistas á precios contra el mayor. 6 v. por C. 60 al día. Enrique Brenes Mora & C.º Febrero 15. 6 ms.

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leonte Quessid, en Jamaica. Su precio será el mismo de los tropicales ó sea C. 11.50 el ciento más mayor. 6 v. por C. 60 al día. Enrique Brenes Mora & C.º Febrero 15. 6 ms.

CRONICA

Telegramas rezagados En la Oficina Central.—Para Porfirio Rojas, Olaya González, Colón Gómez 2, Juan Rafael del Pal, María Muñoz y compañeras, F. M.

La opinión de las más notables

FACULTADES MEDICAS EN EL MUNDO ESTA DE ACUERDO CON LA DEL DOCTOR LOBB



"Yo creo que los medicamentos desconocidos son generalmente perjudiciales y que el público honesto abusa demasiado de las llamadas Medicinas de Patente.

"Mis Verdaderos Remedios Homeopáticos no son secretos; poseen virtudes curativas suaves á la vez poderosas, eficaces y agradables; corrigen y curan radicalmente las enfermedades así la menor incomodidad. Por eso mis Medicinas son las más apropiadas en la vida doméstica. Los adultos y los niños las toman con gusto; la madre, la esposa y la hermana pueden suministrarlas de la manera más segura.—Doctor LOBB.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor LOBB para la Anemia, ó la salvación de la mujer raquítica, pálida, débil, melancólica y enferma. Cura la Clorosis y la Anemia en los niños y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual, entendiéndose el crónico; robustece el organismo, disipa los espasmos, frescas, tristes y herm sus embellece la complexión; corrige la amiloides del estómago, cura el cansancio injustificado y el agotamiento.—Precio C. 0.75

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor LOBB para la Dispepsia cura la indigestión y todos los desarreglos del estómago. Precio C. 0.75 El Japón de Romero del doctor LOBB se fabrica solamente de las propiedades curativas del Romero, pero perfume y refinados Asocías vegetales. Cura los Barros, toda clase de Erupciones Cutáneas y Escabiduras, evita la Caspa, estimula las Raíces del Cabello, sana la Escama y las Carúnculos, corrige la Ardencia de los Pies y la transpiración. Precio C. 1.75. Pídase el MANUAL DEL DOCTOR LOBB. Valloostimo en el hogar. Se envía y proporciona gratis á solicitud.

Atiendo confidencial y exclusivamente toda consulta que se me dirija por correspondencia. DR. H. W. LOBB, N.º 329, N.º 15 th. Philadelphia, Pa. U. S. A. AGENTES GENERALES PARA COSTA RICA, SEÑORES

HERNANDEZ Y ZULEDON, BOTICA FRANCESA, SAN JOSÉ. DEPÓSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DE PRIMER ORDEN EN LA REPUBLICA Y EN TODO EL MUNDO

Brown, G. Morras, Guillermo Warner, Bernabé Maradiga, León Guevara, María Esgarabá Navarro, María Fernández Sandi, Mercedes M. Morúa. Abril 4 de 1905.

Defunciones Día 3.—Margarita de los Angeles Jiménez, 3 años, ocho meses, 18 días, natural de Mariana Jiménez; distrito de San Pedro del Moján.

Carlos Luis de Jesús Mora Granados, 7 años, legítimo de José María Barbosa y Luisa Granados; distrito del Carmen.

Tomasa Calderón, 60 años, natural de María Calderón, murió en el Asilo Chapú; veína de Grecia.

Rafaela López Segura, 70 años, legítima de Cayetano López é Isabel Segura, murió en el Asilo Chapú; veína de San Rafael de Aserrí.

Día 4.—Rafaela Ermida Adela Soto, 7 meses, 12 días, natural de Juana Soto; distrito de la Merced.

María Mejía v. de Porras, 50 años, natural de María Mejía; distrito del Hospital.

Juan Ernesto Gamaniel Hernández y Hernández, 11 meses, 24 días, legítimo de Hilario Hernández y Cruz Hernández; vecino de Mata Redonda.

Día 5.—Miguel Angel de Jesús Falas, de 2 meses, natural de María Falas; distrito del Carmen. William Johnson y Black, de 52 años, legítimo de William Johnson y María Black, jamaiicano. Murió en el Hospital de San Juan de Dios. Juan Rafael de Esquipulas Castillo, de 1 año, 3 meses y 7 días, natural de Angélica Castillo, distrito del Carmen.

Entradas: Jorge Delgado Muñoz, Nicolás Sáenz, Domingo Fernández, Tobias Lozoya, Juan Rojas Quirós, Alberto Jiménez, y Clemente Valverde.

Salidas: Gonzalo Venegas, Manuel Guillén, Carlos Siles, José Zamora.

Día 5.—Entradas: David García y García, José M.º Sánchez.

Salidas: Guillermo Hernández, Domingo Obando.

Vistas para hoy Casación. Antolín García Chaón, criminal, á las 2 p. m.

Sala 2.º—Fernando Rothi, sustracción de café, á la 1 p. m.

Ramón Marín y Patrocinio Soto, lesiones recíprocas, á las 2 p. m.

Estamos informados de que á instancias de gran parte del público, el señor Lowande, empresario del Circo que lleva su nombre, ha resuelto dar algunas funciones más. Mucho nos alegramos de tal determinación lo mismo que de la actitud asumida por el Jefe de la Policía, don Ricardo Salazar, de tratar de impedir á todo trance que se repitan las manifestaciones hostiles de parte de algunos muchachos en perjuicio de la empresa. Es bueno que demos un ejemplo para demostrar que no estamos por civilizarnos y que si es necesario, la policía hará que sea respetada la propiedad del que viene á tratar de distraernos, en estos tiempos de fastidiosa monotonía, por falta de diversiones públicas.

Muy bien señor Lowande. Sucesos pequeños

Ayer en la mañana fué estropeado un lechero y el caballo que montaba por el carro del tranvía número 5. El hecho ocurrió frente á la Relojería de Siebe, Avenida Central. El policía de línea

detuvo al motorista del carro. Parece que este señor tiene la culpa por no haber tocado la campana oportunamente.

—La señora Rosaura de González le hurtaron un pañolón de seda de medio uso. Aparece como inculpada en este asunto una antigua sirvienta de la señora perjudicada.

—Porfirio Aguilar, el matador de Ceiba Trejos, según nos informa persona que lo vió en Esparta, en su viaje al presidio de San Lucas, se encontraba muy afligido y lloraba desesperadamente. ¡Pobre Porfirio!

—En Tacacori de Alajuela, una carreta le pasó por encima á un niño de 10 años de edad y le quebró una pierna. El lesionado se llama Alfredo Murillo.

—Al boyero de Puriscal Amancio Ruiz se le murió ayer un buey repentinamente.

—Por asuntos ajenos se dieron de bofetadas y palos Cristóbal Durán y Emeterio Gamboa.

—Por asuntos de familia tuvieron una riña Rosa Oriedo y Agapito Salazar.

Economías Con la nueva organización del Liceo de Costa Rica el Gobierno ha hecho una economía de C. 1.500. Esta noticia nos ha sido suministrada por una persona bien informada sobre el particular.

Via En la línea férrea de la primera sección del Ferrocarril al Pacífico se están introduciendo importantes mejoras, como la de cambiar todos los durmientes viejos por otros de madera segura y durable.

Renuncias Hemos sido informados que los jóvenes don Isaac Zúñiga Montúfar y don A. Boza Mac Kellar han renunciado sus puestos el primero como secretario del Administrador del Ferrocarril del Pacífico y el segundo secretario de la Gobernación de Puntarenas.

La sociedad de maestros Se reunirá el domingo próximo á las 3 p. m., en el salón del Edificio Metálico, para determinar la fecha de la inauguración, aprobar los Estatutos y resolver cuanto se pueda para dejarla en curso.

Se recomienda la asistencia de todas las personas que hayan enviado contestación á la circular que se pasó invitándoles. Los socios que no puedan acudir á la reunión, deben nombrar quien los represente.

Horrorosa tempestad De Tierra Blanca nos escriben: "El viernes de la semana próxima pasada hubo en ésta una espantosa tormenta que infundió terror á los habitantes de este caserío. Un rayo mató dos vacas del señor Amadeo González. No hubo otras pérdidas que lamentar. Por esta zona llueve constantemente".

Marido celoso A la policía fué llevado un individuo que decía llamarse Francisco Herrera Marín, porque castigó cruelmente á su

cara media costilla. Preguntado que fué por la autoridad las razones que tuvo para apalear á su esposa, dijo: "Porque me han agraviado que me es infiel." Mas la desgraciada señora ha probado de una manera clara, que no hay tal, sino que su esposo dejándose llevar por un acceso de celos, lo opresó como otras veces.

Culebra monstruo Un señor Mariano Sibaja, vecino de Corralillo, trajo ayer de su pueblo una culebra viva, que mide seis y media varas. Pertenece á la especie de las llamadas "Bekers". La ofreció en venta en varias partes, pero nadie quiso hacerse cargo de aquel animalito. Últimamente parece que se hizo de ella para matarla y aprovechar el cuero, un extranjero empleado de una casa de comercio de esta ciudad.

Herido En Talsmauca hubo una riña á machete entre un bulero nicaragüense ó colombiano y un indio, de la que salió seriamente herido el primero de los contendientes.

El Alcalde de Limón partió para aquel lugar á levantar la sumaria. Todo provino del licor, pues según parece los dos reñidores se encontraban ebrios.

Robo El pasajero Daniel Elizondo fué robado el sábado próximo pasado en la estación de Santo Domingo de San Mateo. Un ratero tuvo la habilidad de extraerle al señor Elizondo una cartera que contenía la suma de C. 160.00 en billetes de Banco. No se pudo averiguar quien fué el ladrón.

Regreso Ayer regresó de Juan Viñas la estimable familia del licenciado don Cleto González Viquez.

Por cable recibido ayer se supo en esta capital la muerte en el Paraguay de la señora doña Adela Mora de Dent.

Reciba su distinguida familia, en especial don Ricardo Mora F., nuestro pésame sentido.

Captura El resguardo ambulante del centro capturó antier una gran fábrica de destilación de aguardiente, en el sitio llamado "El Tigre" en S. Juan del cantón de Poás. La dicha fábrica se encontraba á orillas de un riachuelo en terrenos de propiedad de Rudecindo Ugalde.

El resguardo trajo consigo la fábrica y pegó fuego al rancho en donde se encontraba instalada. No se sabe quien sea el verdadero propietario.

Martillo Esta noche habrá gran realización "sin base." Variado surtido de toda clase de mercaderías, en el antiguo local de las señoras Leiva y Mora (los Alfaro) esquina del Parque Central. Ocurrir ó no concurrencia.

Balle en el Club Internacional El sábado 8 de abril á las 8 1/2 p. m. habrá un baile en los amplios y elegantes salones del Club Internacional.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las distinguidas damas doña Ermida de Gallegos, doña Adela de Carranza, doña Angela de Bonilla y doña Anita de Hine.

El comité lo integran los caballeros don Alberto Gallegos, don Jaime Carranza h., don Guillermo Montelegr, don Francisco Ulloa, don Guillermo Coronado, don Arturo González, don Jorge Aragón, don Luis Valenzuela y don Joaquín B. Fernández.

El baile promete estar de lo más espléndido dados los preparativos que se hacen y el entusiasmo que reina entre las bellas josefinas.

Turno El domingo próximo tendrá lugar en el local acostumbrado en la plaza de la Iglesia de la Merced, un gran turno á beneficio de ese templo. El comité general lo forman doña Juana v. de Frago, doña Rosa de Esquivel, señorita Carmen García F. y caballeros don Rafael Calderón, don Jaime Bennet y don Manuel Soto.

Hay otras comisiones para cada uno de los cantones de esta ciudad.

Notas personales Entre nosotros estuvo antier el licenciado don Daniel González Viquez.—Procedente de Alajuela se encontraba ayer en esta ciudad el diputado don Leoncio Martínez.

—Entre nosotros se halla la señorita María Luisa Chartier.

—De Esparta regresó la señorita Elisa Beer.

OPORTUNIDAD DE ADQUIRIR UN MAGNIFICO NEGOCIO

POR tener que trasladarme a la capital, vendo mi bien acreditado y conocido establecimiento

HOTEL DE LA ESTACION

— EN ESPARTA —

Lo vendo en buenas condiciones para el comprador, con la casa en que está establecido y su mobiliario y servicio completo.

Es un negocio apropiado para una familia que quiera trabajar cómodamente y hacer buenas utilidades mensualmente.

Brinjo la mitad del todo al contado y el resto a plazos con garantía a mi satisfacción.

La casa es grande y cómoda. Tiene un hermoso solar cultivado de arboleda y jardines y la vende libre de gravámenes.

El que desee adquirir diríjase a la propietaria,

AMELIA DE ALVARADO.

8 v.

Esparta, Marzo 28 de 1905.

AVISOS ECONOMICOS

Alquilo una casa esquinera en la calle 13 Sur y 10ª Avenida. Dan informes de la Bici-cleta 50 varas al Oeste 10 v. abril 6.

Tengo de la mejor que fabrica la ladrillera de Tonnon y ya entrada, con el uso de 4 años y además alquitranado, vendo al precio de C 85 el mil—Luis Robert—Marzo 30.—10v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 20 Sur, Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favoreciendo con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Salamán. Febrero 16 6m.

SE DESEA

una casa amueblada para matrimonio extranjero y sin niños. Debe estar situada en buena calle y vecindad. El término de alquiler sería de cuatro meses próximamente. Para informes dirigirse al apartado 42. Marzo 30. 10v.

Se desea comprar ríes para tranvías. Diríjase a Alonso Pérez Calvo, apartado n.º 469. Abril 5. 10v.

SE ALQUILA

Una casa amueblada, situada en punto céntrico de esta ciudad. Informes en esta oficina. Abril 4. 1v.

Desde el primero de abril se alquilará la cómoda y bien situada casa que ha estado ocupada por el Club Costa Rica. Para informes en la manufactura de calzado contiguo a dicha casa. Abril 1.º 10v.

Importante! Tengo enarago de comprar algunos lotes de terreno en esta ciudad, bien situados. Las personas que deseen vender en condiciones favorables pueden dirigirse al infrascripto.—Carlos Vello T. Marzo 31. 10v.

ESTELA de Berlín, obstétrica graduada en la Facultad Médica de esta República, ofrece a los vecinos de esta capital sus servicios profesionales, y espera órdenes en San Isidro de esta provincia, en donde ha fijado su residencia por algún tiempo. San José, 7 de Abril de 1905. 15v.

Jardinería

“Los Buenos Aires”

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carbonell y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parques, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

E. Canossa y J. Aldí

Avisan a los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco a los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras a 10 céntimos, de 50 a 11 céntimos y pasando de las 50 libras a 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican a esta industria, pueden dirigirse a dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán a cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente a la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales.—Mzo. 11—1m

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste, contiguo a “Las Ciudades de Italia”. Quien está siempre a la disposición de su clientela y del público en general. 1º de Abril. 1 m.

El doctor A. Gastiniini ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abail 4. 1m.

Quiero comprar al contado una casa bien situada nueva y de regular tamaño.—Celina F. v. de Brasley. San José. Abril 4. 10v.

Quiero tengo encargo de colocar sobre garantías hipotecarias buenas al uno por ciento.—Elías Artavia.—25 de Marzo. 10v.

Se alguna una decente y cómoda casa. Para pormenores diríjese a Federico Tristán; plaza Doloresa.—Marzo 30. 10v.

Se desea vender un juego de muebles de sala en perfecto buen estado, un piano y se desea colocar la suma de cinco mil colones a largo plazo y con buena garantía. En esta oficina informarán.—Marzo 30 de 1905.—20v.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué posesión de Fonseca, la finca es de 12 y 3 manzanas divididas en 3 partes de café, frutas, una de caña de azúcar, y el resto de potrero, y por añadidura un galpón para secado de caracas.—Anselmo Vargas. Marzo 28. 1m.

No pudiendo administrarla véndase por paja “La Esperanza” sita esquina calle 8ª Sur y Avenida 4ª Oeste, 300 varas al Sur de “La Violenta”. En la misma dirección informes. Marzo 28. 10v

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que a ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren a los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho a usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria a la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 10 1.º año.—Félix Mata.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvarado, Calle de Tranvía. Junio 23.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

“SIBERIA” “ALLEGANYH” “SARNIA” “ALTAI”
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que toman billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA”, y “ALTAI” tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. JOHN M. KEITH. San José, Diciebre de 1904.

Politica positiva

VENDO: Una caja de hierro contra incendio, de llave y muy buena por Cj. 175. Dos prensas de copiar a 25 cpi. Un mueble esquinero negro por Cj. 15. Un gran album del mobiliario parisiense con catóteco mil modelos; magnífica adquisición para abanistas, carpinteros finos, tapiceros etc. vale Cj. 30. Un armoire casillero de cedro por Cj. 65. Un juego de muebles de salón, de plush, son de resorte, magnífica madera; medio uso y se compone de 2 sofás, dos poltronas, una silla de brazos, vale Cj. 175. Una máquina de hacer hielo, barata, y de helar agua, vinos, champagne etc., etc. Con todos los accesorios necesarios y con 4 galones de ácido sulfúrico para varios años de uso por Cj. 150. Un libro diario grande por Cj. 5. Una transmisión de fuerza de cable por Cj. 150. Puertas y ventanas usadas; bases de guelipelin y madera negra; trozos de buena madera fuerte para montar máquinas, tanques y otros objetos pesados. Lotes para construir casas en la Soledad, Doloresa, Rincon de Cubillos, Richmond y Calle de la Sabana; puntos excepcionales y precios al alcance de los artesanos y familias pobres. ALQUILO: dos oficinas en la casa de don Juan A. de Echeverría, Cj. 25 cpi. Una casita muy limpia y cómoda con buena baño, luz eléctrica etc., en el barrio de Amón por Cj. 45. Mzo 31 1905. MANUEL ECHEVERRIA.

VENDO

“Las Nubes”

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros. Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar, GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procrea joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez — San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoritas Calvo se ha trasladado a los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Morjón, 200 metros al Este de la Iglesia entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera a domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, acepillada, listo para la venta, lo mismo que tabilla, tabloncillo, molduras, etc. Las órdenes pueden enviarse directamente a los talleres, ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULLIO PÉREZ, San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15 v